

Quel spectacle j'ai vu !.. quel combat s'est livré au-dessus de ma tête !.. La Sainte Vierge l'a emporté.. je mourrai dans deux heures.. Allez chercher un prêtre.. je veux me confesser.

Il se confessa avec la contrition la plus amère, avec la plus parfaite lucidité d'esprit et reçut les derniers sacrements.

Deux heures après avoir recouvré connaissance, il expira comme il l'avait dit.

Profonde fut la sensation produite par cet événement. Devant l'image miraculeuse, les hommes restaient en prière jusqu'à dix et onze heures du soir. Il y eut d'éclatantes, de nombreuses conversions.

LAURE CONAN.

TEMOIGNAGE DU SANG

SAINTE PIERRE ET SAINT PAUL

LE glorieux martyr du prince des apôtres et du docteur des nations fait époque dans les annales du monde chrétien. Ce fait, éternellement mémorable, est raconté au long dans l'Histoire générale de l'Eglise, — Darras, VI, 204-215. Nous en exposons ci-après les traits les plus saillants.

I. *La Prison.*—Les deux invincibles messagers du Christ, coupables de prêcher l'Évangile à Rome païenne et d'y opérer des conversions très nombreuses, quelques-unes éclatantes, furent jetés en l'an 65, par ordre de Néron, dans la prison Marmertine et y furent détenus durant neuf mois.

Construit au pied du capitole dès les premiers temps de Rome, par Ancus Martius et Tullus Hostilius, ce cachot séculaire avait de vastes souterrains se ramifiant à l'infini. Là se trouvaient ces terribles gémonies, escalier dont les marches étaient sans cesse encombrées de cadavres, et le gouffre sans fond où l'on précipitait, vivants, les criminels.